



## Instituto para la Protección de Personas Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas

---

# E F E M É R I D E S

### 17 de abril: Día Mundial de la Lucha Campesina

Hoy, 17 de abril, Día Mundial de la Lucha Campesina, se recuerda la heroica batalla de 19 campesinos de nacionalidad brasileña, integrantes del Movimiento de los Trabajadores Rurales sin Tierra (MST), quienes, impulsados por su patriotismo y la defensa de los derechos humanos, buscaban la consumación de una reforma agraria y la reivindicación del sector agrícola en su país.

El descontento social se detonaría, debido a que el 5 de marzo de 1996 un conjunto de familias sin tierra, asistió a la hacienda Macaxeira, con la intención de formalizar un acuerdo con el Instituto Nacional de Colonización y Reforma Agraria (INCRA), que permitiera desarrollar el proceso de redistribución y expropiación de la tierra improductiva. Ante la falta de respuestas y promesas incumplidas los campesinos decidieron protestar.

La marcha habría iniciado 12 días después en Curionópolis, pasando posteriormente por Eldorado do Carajás, municipio que sería testigo de la sangrienta revuelta, donde 19 trabajadores rurales, perderían la vida a manos de la policía militar.